



Mi Universidad

Control de lectura

Alfaro Quiñonez Lilian Esmeralda

3er parcial

I- "C"

Antropología Médica I

Jiménez Ruíz Sergio

Licenciatura en Medicina Humana

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre de 2024.

Sistemas de Símbolos y significado

Dr. Sergio Jimenez Ruiz Esmeralda

El artículo comienza destacando la relevancia de la magia como un sistema de conocimiento que, aunque primitivo desde la óptica científica, ofrece una explicación del mundo físico y las enfermedades. La obra de Sir James Frazer, la rama dorada, introdujo la magia como una proto-ciencia, considerando que la humanidad eventualmente la superaría mediante el método científico. Sin embargo, la magia sigue presente en diversas culturas contemporáneas y su estudio clave para comprender la relación médico-paciente, ya que se manifiestan múltiples epistemologías terapéuticas que pueden iluminar aspectos cruciales de esta interacción. La enfermedad y la cultura son elementos fundamentales que se analizan en el artículo. La enfermedad, entendida como una alteración biológica y conductual, nunca está exenta de interpretaciones culturales. Estas interpretaciones están moldeadas por símbolos, creencias y valores que varían según el contexto social. En este marco, el artículo destaca cómo los sistemas médicos reflejan realidades sociales, incluyendo diferencia de clase, jerarquías de género y relaciones interétnicas. Introduce la noción de tificación y definición de las enfermedades, que varía entre la medicina científica y las prácticas "mágicas". Ceriani Cernadas profundiza en el concepto de eficacia simbólica, basado en las investigaciones de Claude Lévi-Strauss, quien analiza cómo el acto médico, tanto en la medicina moderna como en las prácticas mágicas, puede ser eficaz a nivel simbólico. La eficacia no reside únicamente en la

Modelo Médico Hegemónico.

Desde las décadas de los sesentas y setentas, la biomedicina o medicina alopática ha sido objeto de críticas en distintos contextos sociopolíticos. Este modelo, predominante en países capitalistas y socialistas, se ha cuestionado por su creciente gasto en asistencia médica y sus efectos secundarios, entre ellos, la "iatrogenia negativa" o las consecuencias no deseadas de las intervenciones médicas. Las críticas sostienen que el MMH no considera aspectos preventivos o alternativos, medicalizado cada vez más cerca de la vida cotidiana, desde el nacimiento hasta la muerte. Menéndez subraya que esta crítica proviene de diversos actores sociales: profesionales de la salud, científicos sociales, comunidades indígena, y sectores del activismo social, quienes cuestionan la exclusión de prácticas curativas que ven como menos invasivas y potencialmente más integradoras.

Críticas a la base epistemológica de la biomedicina

El MMH está estructurado en torno a una serie de características que define su enfoque. Entre ellas, destacan el "biologismo" y un concepto de enfermedad dualista (mente-cuerpo), que la ve como una ruptura con la norma biológica. La biomedicina se centra en eliminar síntomas y patologías sin reconocer los aspectos culturales, sociales e históricos del proceso de salud-enfermedad. También establece una información

Medicina tradicional Mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una versión de epidemia.

La medicina tradicional mexicana representa un pilar fundamental en la historia de la atención a la salud en México. Su desarrollo y persistencia desde tiempos prehispánicos hasta la actualidad reflejan la capacidad de adaptación y resistencia de las prácticas ancestrales entre los desafíos de la modernidad. En el artículo "Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual", los autores exploran cómo los conocimientos de las culturas indígenas han sobrevivido y se han integrado en la vida moderna, y cómo la enfermería puede aprovechar estos saberes para brindar una atención histórica a los pacientes. La integración de métodos como el temascal y la herbolaria muestra un profundo respeto por la sabiduría de los pueblos originarios, al mismo tiempo que plantea preguntas sobre la regulación y el uso seguro de estas prácticas. Esto hace un conocimiento sobre la historia de la medicina tradicional. El origen y concepto de la medicina Tradicional. La Organización Mundial de la Salud (OMS) define la medicina tradicional como la suma de conocimientos, técnicas y prácticas basadas en teorías, creencias y experiencias que son propias de diferentes culturas. Estos saberes no solo busca curar enfermedades, sino también mantener el bienestar físico, u mental de las personas. En estos casos de México, la medicina tradicional ha sido practicada desde tiempos prehispánicos y muchos de estas técnicas han sido transmitidas de generación en generación.

Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas

La medicina tradicional y la medicina científica son dos paradigmas que coexisten en el ámbito de la salud, cada uno con su propia historia, metodología y fisiología. En contextos como el Perú, donde la diversidad cultural es rica, la interacción entre estos dos sistemas médicos se vuelve crucial para abordar las necesidades de salud de la población. Se examina las características, similitudes, diferencias y la importancia de la interculturalidad en la atención de la salud. La medicina tradicional se basa en conocimientos ancestrales y prácticas que han sido transmitidas de generación en generación. Utiliza recursos naturales, como hierbas, plantas medicinales y técnicas de sanación que puede incluir rituales y prácticas espirituales. Este enfoque no solo se encuentra en el tratamiento de enfermedades, sino también en la prevención y el mantenimiento de la salud, considerando al individuo en su totalidad incluyendo aspectos físicos, emocionales y espirituales. En el contexto social y cultural la medicina tradicional se desarrolla en un contexto comunitario, donde el sanador, ya sea un curandero, chamán o herbalista, ocupa un rol central y respetado. Estos sanadores son vistos como figuras de autoridad en su comunidad y su conocimiento es valorado y legitimado por la cultura local. La medicina tradicional no se practica de manera aislada; está profundamente

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

- Ceriani Cernada, C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista hospital Italiano de Buenos Aires, 26 (3), 87-93.
- Eduardo Luis Méndez Spina (octubre 1998) modelo médico genómico: reproducido técnica y cultural Blalnet
- García García, A,S,. González Irineo, M,N,& Güitiérrez Ruiz, R.(2022). Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual: una visión de enfermería.Revista internacional de historia y pensamiento enfermero, 18 el18055. Fundación index
- Pereyra. R. Fuente.D. (2012). Medicina tradicional versus medicina científica ¿En verdad somos tan diferentes en la especie? Act. Med.per 29(2) 2012 (62-63).